



Centaurea carratracensis

Es un edafoendemismo serpentínicola de la Sierra de Aguas en Carratraca y de La Robla en Álora (provincia de Málaga) con solo dos poblaciones. Se han detectado grandes fluctuaciones de los efectivos en función de la cobertura del matorral, pareciendo estar temporalmente favorecida por la apertura de claros y taludes artificiales. La predación por parte del ganado, fundamentalmente de los capítulos, es especialmente importante en las zonas aclaradas.

Foto: D. Navas

SITUACIÓN FUTURA

CGCM2 ■
 ECHAM4 ■
 CGCM2 y ECHAM4 ■

SITUACIÓN ACTUAL



Evolución prevista

Hábitat muy restringido ecológica y geográficamente. La presión ganadera y los fuegos son los mayores problemas actuales. La previsión para el futuro no es desfavorable y debe ser aprovechada para el reforzamiento de las poblaciones.

ESTADÍSTICA

Superficies actuales (km²)

- presencia: 47 (18%)
- área potencial: 258

	APF		OPF	
	A2	B2	A2	B2
CGCM2				
• 2011-2040	28 (11%)	1174 (455%)	0%	45%
• 2041-2070	2407 (933%)	1924 (746%)	100%	98%
• 2071-2100	1037 (402%)	2851 (1105%)	17%	96%
ECHAM4				
• 2011-2040	276 (107%)	0 (0%)	2%	0%
• 2041-2070	0 (0%)	0 (0%)	0%	0%
• 2071-2100	0 (0%)	88 (34%)	0%	0%

VULNERABILIDAD



A2

B2



2011-2040



2041-2070



2071-2100

**Medidas de adaptación.***In situ:*

- Protección de espacios actuales.
- Repoblación artificial en zonas vecinas.

Ex situ:

- Recolección de germoplasma y conservación en viveros.
- Traslocación de ejemplares a otras zonas potenciales lejanas.

Planificación y coordinación.

- Plan específico de conservación.
- Coordinación entre CC.AA.